

LETTRE DE BUENOS AIRES, mai 2025
AUX FRÈRES DE LA FRATERNITÉ SACERDOTALE IESUS CARITAS À
TRAVERS LE MONDE



Chers frères,

Du 6 au 21 mai 2025, 34 délégués de fraternités de 21 pays d'Afrique, d'Amérique, d'Asie et d'Europe se sont réunis à la Maison de Retraite Mgr Aguirre proche de Buenos Aires, où s'est tenue la XIIe Assemblée Générale de notre Association.

Le thème : PRÊTRES DE IESUS CARITAS, TÉMOINS ET FORGEURS DE LA FRATERNITÉ SACERDOTALE ET UNIVERSELLE,

REMERCIEMENTS

Nous tenons tout d'abord à remercier nos frères et sœurs argentins pour leur accueil chaleureux et leur intérêt à nous faire découvrir la culture de leur pays. Nous n'oublierons pas la soirée culturelle, la promenade dans le delta du fleuve Paraná, la visite du centre-ville de Buenos Aires et le sanctuaire de Notre-Dame de Luján. Nous tenons également à exprimer notre gratitude aux différentes paroisses qui nous ont accueillis le dimanche 11 mai avec beaucoup de foi, d'amour et de tendresse, à l'évêque Guillermo Caride de San Isidro, qui nous a rendu visite, et aux membres de notre famille spirituelle qui sont venus partager leurs expériences.



Nous ressentons une gratitude similaire envers les frères qui nous ont éclairés par leurs exposés sur la réalité de l'Église argentine, sur le pontificat du pape François et sur la Fraternité dans le Nouveau Testament, dans l'encyclique Fratelli Tutti, et dans la vie et l'apostolat de saint Charles de Foucauld. (textes des conférences disponibles sur le site iesuscaritas.org. Un merci spécial à l'équipe internationale sortante : Eric LOZADA, Fernando TAPIA, Honoré SAWADOGO, Tony LLANES et Matthias KEIL, pour leur proximité et leur service aux frères pendant ces six années et pour l'excellente organisation de cette Assemblée.



UN MONDE BLESSÉ

Dans un monde blessé par les divisions, les polarisations, les ambitions de pouvoir et les guerres, le message de Jésus de Nazareth sur la Fraternité Universelle est plus nécessaire que jamais. C'est ainsi que le pape François l'a compris, comme le montrent bien ses paroles et ses actes. Nous ressentons donc un fort appel à être témoins et artisans de fraternité, tant dans nos *presbyteriums* que dans les sociétés et les cultures où chacun de nous est présent : nous voulons être plus proches des pauvres, nous mettre à leur service, tout autant à celui des personnes migrantes, de ceux et celles qui sont en marge, ou encore, des victimes d'abus de toutes sortes. Nous savons que toutes ces personnes sont bien souvent les premières à souffrir du manque de fraternité.



LA FRATERNITÉ EST POSSIBLE

La fraternité est possible. C'est ce que nous avons vécu dans cette Assemblée,



malgré la diversité des langues, des cultures et des expériences pastorales. Chaque jour a été marqué par la prière communautaire des Laudes, l'Adoration et la célébration de l'Eucharistie, ce qui nous a permis de vivre ces journées dans un climat d'écoute attentive, de

compréhension, de joie, d'accueil et de dialogue. C'est ainsi que nous avons pu partager nos histoires personnelles, réfléchir aux sujets abordés, écouter attentivement les rapports présentés et travailler sur nos Statuts et notre Directoire.

NOS FRATERNITÉS

Les rapports que nous avons entendus nous ont montré que, dans plusieurs pays d'Europe et d'Amérique, nos fraternités vieillissent. Ce n'est pas le cas en Afrique et en Asie. Il nous faut donc apporter davantage de soutien spirituel et financier aux fraternités de ces deux continents. Dans les pays d'Europe et d'Amérique, nous devons renouveler nos efforts pour faire connaître saint Charles de Foucauld dans nos *presbyteriums* et inviter prêtres, diacres et séminaristes à



rejoindre notre Fraternité. Nous ressentons donc un fort appel à fonder de nouvelles fraternités et à réveiller celles qui se sont endormies.



Pour y parvenir, nous avons besoin de beaucoup de créativité et d'une plus grande fidélité au charisme du Frère Charles, ainsi qu'aux moyens de croissance spirituelle dont dispose notre Fraternité. Notre témoignage d'une vie simple, fraternelle, joyeuse et engagée auprès des pauvres, qui naît de notre

relation étroite avec Jésus ressuscité, sera toujours le meilleur moyen d'attirer de nouveaux membres dans notre fraternité. Nous sommes convaincus que la spiritualité de Frère Charles, centrée sur l'Évangile et l'Eucharistie, tant par la célébration que par l'adoration, est porteuse d'avenir.

L'ÉLECTION DE LÉON XIV

Au cours de notre Assemblée, s'est tenu à Rome le conclave qui a élu un nouveau successeur à Pierre, le pape Léon XIV. Loin de nous distraire, son élection nous a confirmés sur les chemins sur lesquels l'Esprit Saint guide son Église : un élan missionnaire renouvelé, un engagement toujours croissant en faveur de la justice et de la paix, et une plus grande participation de toutes les personnes baptisées à la vie de l'Église. Nous croyons que la fraternité s'exprime dans la manière synodale de vivre notre foi et notre appartenance à l'Église, et nous nous sentons donc appelés à promouvoir ce style ecclésial dans nos paroisses, communautés chrétiennes, mouvements et autres milieux pastoraux dans lesquels nous exerçons notre ministère.

VERSION MISE À JOUR DE NOS STATUTS ET DE NOTRE DIRECTOIRE

Nous avons investi beaucoup de temps au cours de cette Assemblée pour mettre à jour nos Statuts et notre Directoire pour le développement de nos fraternités à travers le monde. Nous avons apporté des réflexions et des contributions précieuses, et nous les avons finalement approuvées. Elles seront présentées à la Congrégation pour le Clergé et ensuite diffusées et étudiées par nos frères dans les différents pays où nous opérons. Ces documents nous aideront à acquérir une identité plus claire et à donner plus de pertinence au témoignage et aux écrits du Frère Charles.



RENCONTRE DES JEUNES PRÊTRES DE NOTRE FRATERNITÉ

Dans notre Assemblée, nous avons expérimenté la richesse de la diversité culturelle et pastorale. Nous souhaitons que les jeunes prêtres de notre Association (moins de 45 ans) vivent une expérience similaire qui les inspirera encore plus à suivre notre bien-aimé Frère et Seigneur Jésus, sur les traces de Saint Charles de Foucauld. Nous confions à la nouvelle équipe internationale



l'organisation de cette rencontre, avec le soutien spirituel et financier de toutes nos Fraternités.

NOUVELLE ÉQUIPE INTERNATIONALE

Lors de l'Assemblée, nous avons élu notre frère **Carlos Roberto dos SANTOS (Brésil)** comme nouveau Responsable international et il a, à son tour, formé son Equipe: Roberto (Tino) FERRARI (Argentine), Mark MERTES (USA), Boris SCHÜSSEL (Suisse) et Louis Edmond ESSEYI A GNADAM (Cameroun). Il a également demandé à Eric LOZADA (Philippines) d'être son délégué pour l'Asie et à Yves de MALLMANN



(France) de prendre en charge la gestion des Archives. Nous vous remercions tous d'avoir accepté ce service. Nous vous offrons notre soutien fraternel et demandons au Seigneur Jésus de vous soutenir par sa grâce et à Notre-Dame de Luján de veiller sur vous.

Éric LOZADA

Les délégués à la 12ème Assemblée Générale de la Fraternité Sacerdotale IESUS CARITAS.



Buenos Aires, le 20 mai 2025.

Cette lettre peut être trouvée sur iesuscaritas.org

